

FOTO:
1. Dantivos

LA POLÍTICA

FORTE
PAGO

Valores y giro a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1587

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

CUESTIONES TACTICAS

LA FINALIDAD EN EL MOVIMIENTO OBRERO

La discusión en torno al problema de la táctica del movimiento obrero, que por involucrar a la vez una cuestión de teoría y de consecuencias con las ideas "particulares" de cada militante preocupa a todos los sectores que actúan en la esfera sindical, está siempre a la orden del día. Para los anarquistas de la Argentina el asunto, sino completamente liquidado, sólo ofrece un aspecto externo, de beligerancia en la periferia más que en el centro de las organizaciones que orientan, debido precisamente a la arraigada tradición finalista del sindicalismo revolucionario. De ahí que permanezcan irreductibles en sus posiciones de vanguardia sin transigir en nada con las diversas corrientes ideológicas y políticas que tratan de forzar la ruptura del verdadero frente único del proletariado consiente.

Para comprender la posición de los anarquistas de la Argentina en el movimiento obrero, es imprescindible conocer un poco la historia de las primeras luchas del proletariado y el papel preponderante que siempre representaron las ideas, principalmente como elementos de crítica para combatir toda clase de reformismos. El sindicalismo surgió en este país, más que como una necesidad determinada por el proceso de industrialización — y esto no quiero decir que neguemos la parte que le cupo a la burguesía en la tarea de plantear con sus procedimientos represivos la cuestión social, negada por teorías marxistas como Ferrí — como una resultancia de la propaganda del anarquismo. En consecuencia, el posterior desvanecimiento del proletariado, a medida que aumentaba el poder económico del capitalismo, sufrió la influencia del socialismo de Estado, pero sin que los políticos socialistas lograsen desalojar del movimiento obrero a sus más temibles adversarios: los anarquistas.

Si el reformismo parlamentario no logró hasta ahora improvisar un movimiento proletario concorde con sus planes electorales y sujeto a la vaivén de las crisis económicas, fué precisamente por la resistencia a sus planes políticos ofrecida por los anarquistas que militan en la F. O. R. A. En cambio, por paradójico que parezca, del anarquismo salieron todos los sectores políticos — defensores de la neutralidad ideológica en el movimiento obrero — y en los flancos de nuestras organizaciones se proyectaron las diversas tentativas de unidad, malogradas gracias a la continua prédica de los intrasigentes. Quiere decir, pues, que el proceso de disgregación se debió más a la influencia del sindicalismo europeo, repleto de abstracciones doctrinarias pero absente con toda clase de reformismos, que a la prédica parlamentaria y colaboracionista de los dirigentes del socialismo orllo.

La finalidad del movimiento obrero sólo la discuten aquí los que, por haber renunciado a sus ideas, pretenden hacer tabla rasa con todos los principios éticos que interponen una valla de consecuencia a sus ambiciones de aspirantes a jefes obreros. Los mismos socialistas no ocultan los fines políticos que tratan de afianzar con la fuerza organizada de los trabajadores. Y los bolcheviques, pese a la vieja letanía unionista, arriban también a la misma conclusión: para ellos, no puede haber unidad donde el choque de las ideas rompe la armonía del conjunto.

No hay, pues, lucha de tendencias respecto a la interpretación del movimiento obrero. Se manifiestan, sí, diversas corrientes ideológicas en el sindicalismo, pero en campos suficientemente delimitados, representando a la F. O. R. A. la influencia anarquista en pugna con los sectores políticos mal unidos en la U. S. A. o concentrados en torno al partido socialista. La tendencia intermedia, que pretende ignorar la existencia de la natural división de los trabajadores, carece de definición doctrinaria. En consecuencia, por su misma ambigüedad, está condenada a servir de

paragolpes en el continuo choque de las doctrinas que actúan y orientan el movimiento obrero, nutriéndose con los resacas que arrojan de su seno las dos corrientes principales: la socialista y la anarquista.

En realidad, este fenómeno no es exclusivamente argentino. Lo que es nuevo, porque fué trabajado por muchos artesanos del ideal, es la función que las teorías representan en la lucha de influencias dentro del movimiento proletario. Y esa particularidad choca con el criterio de los sindicalistas europeos, que han hecho del obrero dos personalidades distintas y antagónicas: una económica y otra ideológica.

La división de tendencias existe en todos los países y la lucha de influencias se manifiesta en todas las organizaciones obreras. El problema táctico está, no en el hecho de que se emplee tal o cual recurso para organizar a los trabajadores, sino precisamente en la aceptación de una "metodología particular" para llevar a cabo la labor proselitista encomendada a cada sector militante. El particularismo está en las doctrinas, que sin embargo pueden generalizarse o extenderse a un número considerable de trabajadores, y es en virtud de opiniones y conceptos "exclusivos" que el obrero crea sus medios de combate al margen y por encima del llamado interés de clase.

Subordinar todos los problemas sociales a la función económica, o pretender que los obreros sólo tienen un interés material en la lucha contra el capitalismo y el Estado, es negar la existencia misma de las ideas. Si aceptamos que el movimiento obrero, tal como está sujeto a la relatividad del proceso social de los pueblos, debemos reconocer como lógica la existencia de antagonismos doctrinarios entre los hombres, aun cuando económicamente estén ligados a los mismos intereses. Defender este principio no significa en modo alguno que neguemos la posibilidad de que todos los obreros se entiendan para combatir al enemigo común. Pero la comunidad en la miseria y en el infortunio no determina un grado igual de conciencia y de capacidad en los explotados, contraste éste que se manifiesta en las diversas interpretaciones teóricas y tácticas del movimiento obrero.

Quienes se empeñan en unir a los trabajadores por el vínculo económico — por el cordón umbilical de las ideas de clases — de hecho renuncian a su propia libertad de espíritu. Los que se desentendían de sus ideas con la esperanza de imponerlas mediante recursos tortuosos. Lo que cabe discutir es la eficacia de esa táctica, ya que sería absurdo negar la realidad de la división del proletariado. ¿Debemos presentarnos ante los obreros como simples asalariados o bregar en el seno de las organizaciones para oponer nuevas ideas a las de los adversarios? Si procedemos como simples sindicalistas aceptando lo que impongan las mayorías sin opinión, difícilmente lograremos influenciar a la masa obrera excoada a caer en las emboscadas de los peores arrivistas. Si obramos como anarquistas, subrayando a una parte de los sectores reformistas a una parte del proletariado, no llegaremos a "dominar" a todos los trabajadores por la imposición de una doctrina particular, sino que conseguiremos crear un medio de influencia capaz de contrarrestar, sobre el plano sindical, la prédica negadora de los profesionales políticos.

He ahí explicada la posición de lo movimiento obrero en el movimiento obrero. El asunto requiere un profundo estudio, en parte hecho por nosotros en sus recientes comentarios en torno a la finalización del movimiento obrero y las cuestiones teóricas y tácticas de él derivadas, y quizás con el tiempo algún día lea esa tarea. Por hoy nos limitaremos a generalizar la cuestión que tanto nos preocupa, en virtud de que está de nuevo a la orden del día en los medios sindicalistas y anarquistas de España.

LOS CONFUNDIDOS CON LOS ROJOS

El panamericanoista John Barret, que se las da de hombre entendido en los asuntos de la América latina, declaró en el congreso comercial panamericano, reunido recientemente en Nueva York, que México está sufriendo una invasión de las ideas bolcheviques y que el gobierno mejicano mantiene con Moscú. Sembrante declaración "ladrada" al general Calles, que al oírlo quedó con los comunistas antes de ser presidente, está empeñado ahora en demostrar que nada tiene de común con el comunismo ruso, y para ponerse al abrigo de toda sospecha el congreso sirviente de Wall Street encomendó a su ministro de relaciones exteriores que hiciera el desmentido de circunstancias.

Según un telegrama de Nueva York, el ministro de relaciones exteriores de México, señor Sáenz, interrogado por los representantes de la prensa extranjera respecto a las declaraciones de Mr. Barret en el Congreso Comercial Panamericano reunido en Nueva York, declaró, que creía que dicho señor había hecho declaraciones personales, desprovistas de carácter oficial. Agregó el ministro mejicano que las declaraciones del señor Barret afirmando la existencia de una propaganda soviética en varios países americanos, entre los cuales se halla México, son inexactas, por lo menos en lo que respecta a aquel país donde esa propaganda, dijo, no puede ni podrá existir por ser contraria a las instituciones y a la organización política de México.

El señor Sáenz prosiguió diciendo: "Las lamentaciones del señor Barret respecto a la competencia comercial en los países latinoamericanos tienen una explicación lógica: la cuestión se reduce en definitiva a que las actividades comerciales europeas disponen de mejores métodos, dan mejores garantías y ofrecen mayores ventajas que los organismos similares norteamericanos. En consecuencia, los directores de las actividades comerciales de Estados Unidos deben buscar, ellos mismos nuevos métodos y sistemas para competir con los industriales europeos. La paradoja no puede ser más absurda, pero tiene su explicación en las artes políticas de esos malos pastores del proletariado. He aquí en la forma que plantean el problema financiero los instrumentos de la reacción disfrazados con la capa del marxismo.

El telegrama de referencia dice que, contrariamente a lo que se ha dicho cuando la aceptación por parte del senador Doumer de la cartera de finanzas, parece que el flamante ministro de hacienda no tardará mucho en renunciar. La oposición de los radicales socialistas y de los socialistas es cada vez más fuerte. Estos están haciendo todo lo po-

EL HONOR ESTA SALVADO

El gobierno argentino puede darse por satisfecho. Con el descubrimiento realizado por la gerencia del frigorífico Armour, de La Plata, se aclaró el origen de las extrañas divergencias en Estados Unidos por Saunders. El informante del vicepresidente de la Armour Grain Co., de Chicago, es un tal Louis Mc. Caulay, jefe de la sección encargada de transmitir a aquel país estadísticas de acciones de la piza y los chismes de la Bolsa.

Descubrió el autor de la información falsa, sólo falta que Mr. Saunders declare que fué víctima de un engaño o que manifieste que no tuvo intención de ofender a nuestros pulcros y honrados gobernantes. El escándalo quedará reducido a la discutida responsabilidad del empleado del frigorífico Armour, de La Plata, que la compañía presenta como obrando por su cuenta en ese negocio de especulación que importaba a buen seguro unos cuantos millones.

Claro está que el gobierno argentino, aun cuando declare que proseguirá la investigación hasta depurar responsabilidades, se dará por satisfecho con el epíteto de esa instrucción preparada por los que dieron origen al escándalo. Por lo pronto, el ministro de Agricultura impartió las órdenes del caso, para que la Asesoría Letrada del Ministerio, encargada de la investigación que se lleva a efecto con aquel motivo, diera a los representantes de los diarios el texto del documento que contiene la declaración formal del gerente y vicepresidente del frigorífico citado, señor Gresham, acerca del origen de las manifestaciones de Mr. Saunders.

Ese documento está redactado en los siguientes términos: "En Buenos Aires de los veinte y un días del mes de diciembre de mil novecientos veintey cinco compareció el señor Vernet L. Gresham, Gerente del Frigorífico Armour, de La Plata, y dijo: Que de acuerdo con lo manifestado en su última carta, viene a declarar que el empleado jefe de la sección encargada de transmitir los cables a la American Grain Co. era el señor Louis Mc. Caulay, responsable, por consiguiente, de las falsas estadísticas que se le comunicaron, que la compañía no tiene una manifestación expresa del señor Mc. Caulay declarándose autor de la mencionada comunicación zamborreada que el declarante presenta en este acto, pero que debe tenerlo por responsable, por ser dicho señor el encargado de tal servicio. Leída que le fué se ratificó y firmó. (Firmado Y. L. Gresham; P. F. Scallies)".

Lo interesante sería conocer la opinión del jefe empleado de la Armour, de La Plata, acusado de transmitir a Estados Unidos la información que dió origen a las declaraciones de Mr. Saunders. Pero a ese cabeza de turco ya le habrán tapado la boca los habidosos yanquis que explotan el referido frigorífico, pues nadie puede creer que todo un jefe de la sección informativa sobre las operaciones de la bolsa de cereales sea despedido de una patada y puesto en la picota como calumniador del gobierno y de sus patrones políticos.

Deberán, pues, conformarse los honrados especuladores del trigo con la declaración formulada por el gerente del frigorífico Armour, de La Plata. Hay un responsable sin responsabilidad de los ocultos manejados, en la prensa de Estados Unidos, por Mr. Saunders. Y eso basta y sobra para que se sienta por satisfecho el amor propio y el ridículo patriotismo de los gobernantes argentinos.

PARABOJAS DE LA POLITICA

El socialismo francés y los planes reestructuradores del capitalismo

El ministro de finanzas del gabinete Brian es un político de la derecha. Porque es conservador y cuenta con el apoyo del bloque reaccionario de los industriales del Norte ofreciendo al gobierno su apoyo financiero para solucionar la crisis económica que mantiene en Francia una permanente perturbación política. Pero resulta que M. Doumer se opone a la hipótesis del Estado por los capitalistas, mientras que los dirigentes del socialismo francés recomiendan al renegado Brian que acepte esa solución en absoluto opuesta a los proyectos de impuesto al capital.

Con carácter especial "La Vanguardia" publica un telegrama de París que da cuenta del cambio de frente de los socialistas franceses. La paradoja no puede ser más absurda, pero tiene su explicación en las artes políticas de esos malos pastores del proletariado. He aquí en la forma que plantean el problema financiero los instrumentos de la reacción disfrazados con la capa del marxismo.

El telegrama de referencia dice que, contrariamente a lo que se ha dicho cuando la aceptación por parte del senador Doumer de la cartera de finanzas, parece que el flamante ministro de hacienda no tardará mucho en renunciar. La oposición de los radicales socialistas y de los socialistas es cada vez más fuerte. Estos están haciendo todo lo po-

Revolucionarios y "revolucioneros"

Después de las decepciones experimentadas en este período de intensa concepción social, determinado por la crisis social que progresa en la guerra y acentuada en forma alarmante por el capitalismo la revolución rusa, la desorientación del criterio revolucionario prevalece con idénticas características que en los momentos de sorpresa, cuando no es posible fijar rutas al pensamiento, en medio del torbellino de los acontecimientos mundiales. Y, sin embargo, el caudal de enseñanzas recogido en ese breve lapso de tiempo, debiera bastar a los que hubiesen tenido antes un concepto claro de los principios aceptados como norte de la propia acción, para fijar bien sus caminos en esta jornada escabrosa en pos de la verdadera revolución.

Se ha visto que las conspiraciones no son el mejor sistema para subvertir el orden social y político. Allí en los tiempos de imprevisión gubernativa, cuando ciertas experiencias no habían ilustrado a los que asumen la llamada función pública de regir las naciones, no era difícil que una supuesta política cualquiera, o que las monesteras ocasionaran, a vuelta de tiempo, el derrumbe de un Estado. Hoy no es fácil reunir multitudines con el acicate de tan pequeños objetivos y mucho menos organizar bandadas menesteras para la revuelta, como hacían los candillos de tiempos pretéritos. Los pueblos tienen una noción más alta de sus destinos y si bien se dejan arrastrar a remolque de los partidos, no aventuran una gota de su sangre para defenderlos. De ahí que las fracciones turbulentas de oposición política hayan tenido que poner sus esperanzas en el cuartel y no en la calle, confiar más en la fuerza y en la estrategia de los militares que en el empuje de las multitudes, indiferentes a los cantos de sirena de los políticos, dispuestas a no conmoverse ante las más estridentes clarinadas revolucionarias, provenientes de estos elementos.

El republicanismo español hace largos años que debió convencerse de esa verdad.

sible para que Doumer no continúe en el puesto, por no reconocer méritos suficientes para solventar la situación. Por otra parte, las oposiciones de Doumer se basan en el hecho de que ésta no forma parte de los grupos del cartel. Además, Doumer es resistido entre sus mismos colegas de gabinete. Estos lo hacen una oposición sistemática, con el exclusivo y benéfico propósito de obtener que se retire del gabinete. En parte lo consiguió, pues en la reunión que el ministro realizó el sábado pto., Doumer ofreció su renuncia, pero Brian le persuadió de que permaneciera en su puesto y garantizó a los demás ministros que el asunto sería solucionado dentro de la brevedad posible.

Ya hemos ahora en qué consiste la oposición a Doumer aparte del móvil político que circunstancialmente puedan perseguir los "carcelistas". El corresponsal de "La Vanguardia" hace mención a la propuesta de los industriales del Norte de Francia y a la actitud de los diputados socialistas, partidarios de que el Estado se hipotecue a la burguesía. Al respecto, dice: "A todo esto, cabe agregar que Doumer es el único ministro que se opone abiertamente a que el gobierno acepte la oferta de los industriales del norte. Arguye que de no hacer así, el gobierno se colocaría en una situación muy crítica, pues los industriales de las demás regiones pretenden ver en la oferta un propósito oculto.

"Mas, la argumentación del cast renunciente ministro de hacienda no convence a nadie; y son atribuidas a malentendidos... Puesto adelantado a los lectores de "La Vanguardia" que el gobierno aceptará la oferta. Y entonces se habría llegado a lo que dice Brian: que el asunto sería solucionado dentro de breves días.

No hay duda de que si hasta ahora el gobierno no se pronunció, lo hizo a la espera del pronunciamiento de los grupos que componen el "cartel". "El grupo parlamentario socialista presenta a la cámara una proposición que dice lo siguiente: "El grupo parlamentario socialista invita al gobierno a aceptar rápidamente la oferta hecha por los industriales franceses y a pedir el mismo esfuerzo a los demás poseedores de fortunas francesas, bajo el control de la caja autónoma de amortización.

La salida de los socialistas franceses es desamparante. Querían solucionar la crisis económica imponiendo un impuesto directo al capital y a las riquezas acumuladas; pero ahora salda el paso aceptando la hipótesis del Estado ofrecida por un grupo de industriales, entre los que se encuentran los tirbones del poderoso Comité des Porges.

Resulta, pues, que el conservador Doumer es más socialista que todos los socialistas franceses. Para ese político de la derecha, la proposición de los industriales es un peligro, y para los reformistas constituye la salvación de Francia...

Las masas lo dejaron en desolador aislamiento, y en cuanto al cuartel, no era posible alimentar la pretensión de arrojarse contra la dinastía reinante por el origen raciocinante conservador de los socialistas. Sin descartar el apresuramiento de los que se lanzaron a la conquista de asercunas políticas, que los ha inducido a deponer actitudes básicas contra la realiza a fin de captarse su protección, hay necesidad de observar que la ausencia del pueblo obró una profunda desilusión en los caudillos, al mismo tiempo que perdían el control de las masas, las únicas capaces de animar con su espíritu a los inclinados, por la misma ideología que se dieran, a declinar sus actitudes cuanto más viera es su popularidad. Lerroux fué el más vivo exponente de esa conducta. Alumbro un día con luz de gran actor, y se eclipsó tan pronto los anarquistas se le pusieran de frente para aventar el castillo de naipes de sus trauclencias, reflejando la intrascendencia de su revolucionarismo exótico, en pos del demorado régimen republicano de cuyo tenían ya noción, bastante ingrata los trabajadores de aldea y agitando el mar, o ilustraban de un modo terminante a los que se pretendía cateizar para la democracia inouca. Las grandes masas del proletariado español giraron hacia el sindicalismo, pero, dicho sea en obsequio a la más pura verdad, el espíritu jacobinista de ciertos anarquistas los iba a colocar en medio de los mismos caminos a que procuraban conducirlos los políticos.

Violencias imobitivas fueron las que precedieron los caudillos republicanos, pues no puede constituir una finalidad positiva para los proletarios el cambio de un sistema político, sino es consecuencia de una profunda transformación económica, y de naturaleza idéntica fueron las que se ejecutaron en Barcelona en el período trágico de las luchas sindicales. Otorgando a ella tuvo esa vulgar toda la influencia que ella tuvo en aquellos acontecimientos, siempre quedará a favor del sindicalismo su enorme lote de responsabilidades, por haberse embarcado en

Movimiento obrero

HUELGAS

EXPENDEDORES DE NAFTA

Comunicamos al gremio de chauffeurs y al propietario en general que persiste por parte de esta organización el boicot a los surtidores y productos de Guillermo Padilla Lida y Cia. Nacional de Nafta Fiscal (antes de Réquies) surtidores azul y blanco. Solidaridad, trabajadores, hasta vencer la prepotencia de esas dos empresas capitalistas que pretenden con su soberbia ultrajar la dignidad de los trabajadores conscientes. Solidaridad y firmeza, compañeros; un esfuerzo más y nos habremos impuesto al pulpo explotador de la nafta. LA COMISION.

S. OFICIOS VARIOS

(Cepionas)

Boicot al automóvil 527.

Por haber prestado su concurso a la policía el propietario de este vehículo, Guido Fola, en la persecución de obreros, la entidad del epígrafe ha declarado el boicot al mismo. Así lo hace saber en un manifiesto en que impone a los trabajadores de las camionetas que la han determinado a adoptar esa actitud.

La F. O. Comarcial de Tres Arroyos, por su parte, se hace solidaria con dicho boicot.

F. O. LOCAL BONAERENSE

AL GREMIO DE OBREROS REPARTIDORES DE PAN

Camaradas: El Consejo de la F. O. Local Bonaerense se ve obligado, en cumplimiento de su misión, a llamar a los obreros repartidores de pancon el objeto de consolidar el gremio, hoy inactivo, pereoso e indiferente ante el desmoronamiento del panadero, que lucha denodadamente por la reorganización de su baluarte de lucha: la sociedad de resistencia.

Los repartidores de pan no pueden que dar en actitud contemplativa, ni esperar que sean obligados a consolidar el gremio los obreros panaderos. Si tal hacen, hablará muy poco en favor del espíritu combativo que caracterizó al gremio de repartidores de pan.

Por nuestra parte, no creemos que tal confianza en que el gremio en general interpretará el momento actual y se apresurará a emprender una activa campaña por la reorganización de todos los obreros del ramo, para que nuestro optimismo se plasmé en realidad y la reorganización sea un hecho, se invita a los obreros repartidores de pan a la asamblea general que tendrá lugar el miércoles 23, a las 21 horas, en Paraná 134, en la que se tratará la siguiente orden del día:

Informe del Consejo Local. — ¿Tiene razón de ser el gremio de repartidores de pan? — Si tiene razón de ser, ¿cuál es la forma más viable para su total reorganización? — Nombramiento de la comisión administrativa. — Asuntos varios.

La asamblea, como se ve, es de carácter cívico del espíritu de lucha que otrora alentó al gremio.

Concurrirán a esta asamblea los obreros repartidores de pan? Los interesados tienen la palabra.

EL CONSEJO LOCAL

(o)

LA PROTESTA en Lomas

Los que deseen adquirir LA PROTESTA, en el partido de Lomas de Zamora, pueden dirigirse a los siguientes locales: en Banfield, Carlos Pellegrini y Malpa; en Temperley, Ricardo Avellaneda; en Lomas, Mosco Gorrini. También se vende en los lugares de referencia "La Revista Blanca", de Barcelona, y "Acción", de París.

Para todo lo relacionado con LA PROTESTA, el Suplemento y la Editorial, diríjase al agente, compañero Ramón Vilas, calle Azara 683, Lomas de Zamora.

(o)

Democratización gráfica de nuestro movimiento regional

RESPONDIENDO A UN PEDIDO DEL BUREAU DE LA A. I. T.

Habiéndose recibido una nota del Bureau de la A. I. T. por la que informa la próxima aparición de un álbum de propaganda internacional, en el que estarán registrados gráficamente los acontecimientos dignos de ser reflejados por su trascendencia, producidos con motivo de las luchas sostenidas por las instituciones adheridas, se ha acordado responder a ese pedido hasta donde sea posible, recogiendo fotografías de actos de propaganda realizados, manifestaciones públicas, atropellos policíacos, etc., y de camaradas víctimas de la reacción o condenados por delitos de carácter social.

En consecuencia, se solicita de instituciones y camaradas que puedan facilitar publicaciones de cualquier género donde se registren gráficamente acontecimientos como los expresados, los remitan a este Consejo Federal para enviarlos a su destino y a los solos fines de satisfacer el pedido que formula el Bureau de la A. I. T.

EL CONSEJO FEDERAL.

AYUDA A LOS PRESOS

UNION CHAUFFEURS

CONFLICTO CON LA TROPA "NASH"

El movimiento que sostiene en las cámaras que trabajan con los autos Nash, del parque Rodón 2054, sigue con la firmeza del primer día a pesar de la tracción de unos pocos pobres hombres y del apoyo incondicional de la policía.

Habiendo abandonado el garaje desde el primer momento del conflicto varios camaradas que guardaban en él y quedando todavía algunos, es por lo que invitamos a estos últimos a que en la brevedad posible lo abandonen, a fin de que no se les confunda con vulgares traidores de sus hermanos de trabajo.

Que la solidaridad sea un hecho para vencer a quien pretende aplastarnos.

AL GREMIO DEL VOLANTE EN GENERAL

Recomendamos al gremio que se abstenga de consumir aceite y productos de la casa Movitol, por encontrarse dicho aceite boicoteado por nuestra organización hermana: la Unión Chauffeurs de la Provincia de Córdoba. Por lo tanto, invitamos a los camaradas a que no traicionen dicho conflicto y den pruebas, una vez más, del alto espíritu solidario.

¡adelante, y no desmayar hasta vencer la prepotencia capitalista que no desperdicia ocasión para provocarnos!

LA COMISION

CIGARREROS Y C. DE HOJA

Conflicto con la casa Juan Hernández.

Conflicto seguido con dicha casa se mantiene como el primer día, pues los trabajadores que están allí trabajando, Argo Ramírez y Manuel Pérez, cumplen al pie de la letra con ello la poca hombría que los castiga con los mandatos del patrón, señores rectorías.

LA COMISION

CONDUCTORES DE CARROS

Los repartidores de pan no pueden que dar en actitud contemplativa, ni esperar que sean obligados a consolidar el gremio los obreros panaderos.

Por haber persistido la firma Domingo Mateo y Haos, en hacer operaciones con los tropeceros en conflicto, los conductores de carros resolvieron abandonar el trabajo. Lo huelga se mantiene firme y los obreros no cesarán hasta conseguir vencer la resistencia de esos prepotentes capitalistas. La nueva tropa en huelga tiene el corralón en la calle Jujuy 1781. Que nadie traicione este movimiento solidario.

Por haberse negado el burgués Agustín Mieli a seguir pagando a los conductores las horas extras, se declararon en huelga los obreros de esa tropa. El conflicto surgió espontáneamente y es mantenido por la totalidad del personal.

El tropero Mieli tiene corralón en la calle Pedro Echagüe, por lo que se recomienda a los obreros del gremio aplicar las medidas que corresponden para doblar la prepotencia de esos burgueses.

LA COMISION

OBREROS LADRILLEROS

Quilmes.

Se pide a los ladrieros que abstenzan de venir a trabajar al horno de A. Garde, situado en F. Varela y Falén, en Birazate, por no querer aceptar el pliego de condiciones presentado por esta sociedad.

La solidaridad es el arma más eficaz que debe emplearse entre los desheredados.

LA COMISION

UNION CHAUFFEURS

Para hoy miércoles, a las 21 horas, en B. Mitre 370, está citada la comisión administrativa. Un asunto de importancia requiere la presencia de todos los compañeros.

EL SECRETARIO.

OBREROS LADRILLEROS

Quilmes.

El sábado 26, a las 20.30, en el local de la calle Bartolomé Mitre 370, de esta capital, se reunirán las comisiones de obreros ladrilleros de Quilmes y Lomas de Zamora. Se invita especialmente a la comisión de ladrilleros de Buenos Aires. Se tratará la cuestión periódica gremial, reorganización del gremio y asunto Argüelles.

A los compañeros de la capital se les pide que no falten a esta reunión.

LA COMISION

ATENEO OBRERO CULTURAL DE BOGA Y BARRACA

Se cita a los compañeros, compañeras y simpatizantes de este Ateneo para el viernes 25, a las 8 horas, en nuestro local Suárez 1992. Se recomienda sean puntuales.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

A LOS CAMARADAS ACTIVOS DEL GREMIO DEL PINCEL

La comisión administrativa, de acuerdo con la resolución tomada en la asamblea verificada el 19 del mes en curso, en la que se dio comienzo a la discusión del pliego de condiciones a pasar a los explotadores del ramo de la pintura, invita a los camaradas activos del gremio a la reunión de la comi-

sión, el jueves 24, a las 18 horas en el local Estados Unidos 3545.

La invitación tiene por objeto ampliar el pliego de condiciones para que en la próxima asamblea el gremio, en general lo apruebe, modifique o rechace. De más está advertir que los compañeros de más significación en el gremio no deben faltar, pues moralmente en ellos confía la totalidad del gremio para el resurgimiento de nuestro baluarte de lucha: la Sociedad de Resistencia. O. Pintores Unidos.

La deplorable situación de los obreros pintores exige de todos los camaradas activa actividad, perseverancia y abnegación en estos momentos en que el gremio se aboca a la lucha por la reivindicación de sus derechos como productores.

LA COMISION.

ORREROS PANADEROS

FOR LA REORGANIZACION DEL GREMIO Y FOR LA RECONQUISTA DEL PLIEGO DE CONDICIONES

A objeto de coordinar la acción futura del gremio y como un acto que sea resumido y síntesis de la propaganda de reorganización llevada a cabo en estos últimos meses, invitamos al gremio a la asamblea general que se efectuará el jueves 24, a las 9 horas, en el salón Augusto, calle Sarmitateo 1374.

En esta asamblea se discutirá la posibilidad de emprender de inmediato la reconquista del pliego de condiciones, ampliada de acuerdo con las necesidades presentes, y de cuya proposición se han hecho cargo el Comité de Relaciones y las comisiones sectoriales.

La importancia del asunto a tratar requiere la presencia de todos los obreros panaderos que aspiren a mejorar las condiciones de trabajo y que están dispuestos a hacer algo por la elevación del gremio.

EL COMITE DE RELACIONES

AGRUPACION AUXILIAR DEL O FEO PRESOS Y DEPORTADOS

Se invita a todos los compañeros de esta agrupación — socios, cobradores y miembros — a la reunión a realizarse el miércoles 23, a las 20 horas, en el local de Costumbr.

Se recomienda a los compañeros no faltar, por ser de importancia los asuntos a tratar.

— Se pide al compañero A. Verde no deje de concurrir a esta reunión pues es necesaria su presencia en la misma.

EL SECRETARIO.

NOTAS VARIAS

COMITE PRO PRESOS (Mendoza)

Este Comité pone en conocimiento de todas las organizaciones que poseen talarinos de la rifa que tiene en circulación, como talarinos "Germes", "La Revista Blanca", "La Novela Ideal" y "Vértice", asimismo a los compañeros que tengan más adelante dicha rifa hasta la última jugada de la Lotería Nacional del mes de febrero próximo.

También recomendamos a todos se tomen un poco más de interés en colocar los talarinos, y en particular los advertimos a los compañeros de San Rafael.

EL SECRETARIO

COMITE PRO LOCAL (Tucumán)

Se comunica a las instituciones adheridas y compañeros afines, que sostienen correspondencia con las siguientes instituciones: "El Popular", "Germes", Sociedad de R. O. Municipales, S. de R. Obreros Costureros, Sociedad de R. Oficios Varios, Sindicato de los T. de C. N. A. (sección Tucumán) y S. de Resistencia O. Misionera, que en lo sucesivo toda correspondencia la dirijan al nuevo local, calle Córdoba 645.

EL SECRETARIO

AGRUPACION AUXILIAR DEL COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

Se recuerda a los camaradas que están de acuerdo con la labor que esta agrupación realiza en pro de los presos sociales, que en los locales que se expresan a continuación hay compañeros encargados de percibir las cuotas mensuales, como asimismo hacer nuevos socios, atención a la obra solidaria de

EL COMITE

Talleres Gráficos LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación

LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS PERIODICOS — CARTELES — PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS DE COTIZACIONES — CARNETS — ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA — CLICHES — ESTEREOTIPIAS — FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA — SOBRES, ETC., ETC.

Gran función y conferencia, patrocinada por esta Sociedad, a total beneficio de la Federación Obrera Provincial Sanjuanina. Se realizará el sábado 26, a las 20.30 horas, en el local Estados Unidos 3545.

Programa: — El Cuadro Artístico "Amor y Libertad", que presta su desinteresado concurso, llevará a escena el drama en 3 actos, de Armando Discépolo: "Entre el Hierro". — Recitación de poesías por las compañerías Maná y "Acción", de París.

— El compañero A. Tiberián recitará una poesía de la que es autor, titulada "En Marcha". — En uno de los entreactos el camarada J. M. Acha, de una conferencia sobre el tema: "Recuerdos de una deportación: un episodio de las luchas del proletariado de Cuyo". — Clausura del acto por un compañero de la comisión organizadora del mismo.

Entrada voluntaria. Camaradas anarquistas, trabajadores todos! Concurrid a este acto de solidaridad hacia la Federación Obrera Provincial Sanjuanina, hermoso exponente de las reivindicaciones proletarias en aquella provincia.

Solidaridad, camaradas!

LA COMISION

O. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Frust, tabacalero, formado por Piccardo y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas son las siguientes: Cigarrillos: "43", Regios, Principa de Gales, Reina Victoria, Barriete, La Epoca, Gloria, La Poupée, La Populair, Tabales, Brasil, "H. P.", Isla, Tibanes, Oro, La Habana, Excelsior, Trinito, Sociales, Colmena, Sublimes y Gosh.

Tabacos, picadura, y hebra: Virginia, Crispi, Popular, Margarita de Saboya, Pedro II, Humberto I., Bahía, Francia, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

Solidaridad, trabajadores!

A. A. "LUZ EN LA OSURIDAD"

(Bahía Blanca)

Se comunica que la rifa que esta agrupación tiene en circulación por gira y que se iba sortearse en la última jugada del mes de diciembre, ha sido postergada para el último sorteo del mes enero de 1926, por no haber sido devueltos muchos talarinos en circulación.

El tesorero, Juan Giménez.

FUNCIÓN Y CONFERENCIAS

OBRREROS DEL PUERTO

CICLO DE CONFERENCIAS DE PROPAGANDA GREMIAL E IDEOLOGICA

El domingo 27, a las 16 horas, en la Plata y Carlos Pellegrini, Puente Almirante Brown, Isla Maciel.

Domingo 11 de enero, a la misma hora, calle Pavón y Mitre (Avellaneda).

Domingo 25 de enero, en el Dock Sud, calle Facundo Quiroga y Londres. Quedan invitados los obreros de la estiba y trabajadores en general.

En estos actos se protestará contra la mordaza policial en Buenos Aires y las represalias de que son objeto los trabajadores militantes de San Juan. Hablarán, entre otros oradores, los camaradas E. Letelaro y J. M. Acha.

TUCUMAN

Pro LA PROTESTA y gira del Norte. — Velada teatral y conferencia, organizada por la F. O. L. Tucumana, cuyo producto será destinado, por partes iguales, entre LA PROTESTA y la gira que auspicia esta institución por la zona Norte.

Se efectuará el jueves 24, a las 20.30, en el Teatro Politeama Argentino, calle 9 de Julio, esquinado Las Piedras, desarrollándose el siguiente programa:

Apertura de lazo por un compañero de la Federación. — En los entreactos, himnos revolucionarios, por la orquesta. — La agrupación artística "Fuerzas Proletarias" prestará su concurso, llevando a escena las obras sociales, de los conocidos autores Palmiro de Lida e Ivo Pelay, respectivamente, "Fin de Fiesta" y "El Desconocido".

La conferencia estará a cargo de un compañero de la Federación, quien hablará sobre un tema de interés general.

Entradas: Hombres, \$ 1.— Mujeres, 50 centavos; niños 0.20.

MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Gran función y conferencia, patrocinada por esta Sociedad, a total beneficio de la Federación Obrera Provincial Sanjuanina. Se realizará el sábado 26, a las 20.30 horas, en el local Estados Unidos 3545.

Programa: — El Cuadro Artístico "Amor y Libertad", que presta su desinteresado concurso, llevará a escena el drama en 3 actos, de Armando Discépolo: "Entre el Hierro". — Recitación de poesías por las compañerías Maná y "Acción", de París.

— El compañero A. Tiberián recitará una poesía de la que es autor, titulada "En Marcha". — En uno de los entreactos el camarada J. M. Acha, de una conferencia sobre el tema: "Recuerdos de una deportación: un episodio de las luchas del proletariado de Cuyo". — Clausura del acto por un compañero de la comisión organizadora del mismo.

Entrada voluntaria. Camaradas anarquistas, trabajadores todos! Concurrid a este acto de solidaridad hacia la Federación Obrera Provincial Sanjuanina, hermoso exponente de las reivindicaciones proletarias en aquella provincia.

Solidaridad, camaradas!

LA COMISION

COMITE PRO PRESOS (Zárate)

Comunico a todas las instituciones y compañeros que poseen talarinos de la rifa que esta entidad tiene en circulación a beneficio de este Comité y de LA PROTESTA, que por no haber contestado de varias localidades que se le enviaron talarinos, se acordó postergarla para la última jugada del mes de marzo de 1926. Al mismo tiempo encargamos a todos los que poseen rifa, acusen restos de las mismas y traten en lo posible de colocarlas. Contestar a Valentín Alsina 333, Zárate, F. C. C. A.

Miguel Grande — Secretario.

F. O. PROVINCIAL SANJUANINA

SOBRE UNA RIFA

Comunicamos a todas las instituciones y compañeros que poseen talarinos de la rifa que esta entidad tiene en circulación a beneficio de este Comité y de LA PROTESTA, que por no haber contestado de varias localidades que se le enviaron talarinos, se acordó postergarla para la última jugada del mes de marzo de 1926. Al mismo tiempo encargamos a todos los que poseen rifa, acusen restos de las mismas y traten en lo posible de colocarlas. Contestar a Valentín Alsina 333, Zárate, F. C. C. A.

Miguel Grande — Secretario.

F. OBREERA LOCAL ROSARINA

El Consejo de esta Federación avisa a los que poseen talarinos de la rifa que tiene en circulación, a jugarse el 30 de diciembre, que deben devolverlos para el 25 del corriente, pues se aproxima el sorteo.

EL SECRETARIO

LA ENCICLOPEDIA ANARQUISTA

Comunico a los compañeros que está próxima a aparecer esta obra en castellano. Por tanto los que desean adquirir la, deben comunicárcelo lo antes posible, de lo contrario no podré atenderlos con prontitud. También pueden pedir "La Revista Internacional", sección militantes de San Juan, "Blanca", "La Novela Ideal" y "Vértice". Toda correspondencia en lo sucesivo, debe ser dirigida a la calle Pasaje Centenario 1041 (Nueva Pompeya), Buenos Aires.

Manuel ALVAREZ

B. P. "EMILIO ZOLA"

(Remedios de Escalada)

A los interesados en la rifa puesta en circulación por esta Biblioteca y que fué sortada en la velada efectuada el sábado 19 del corriente, les damos cuenta del resultado. El primer premio, consistente en un lote de diez libros, corresponde al número 100; el segundo un juego de té, al 183; el tercero, un par de flores, al 734.

El poseedor de cualquiera de estos números, puede solicitar el correspondiente premio a la calle San Martín 2855 Remedios de Escalada, por carta o personalmente.

EL SECRETARIO

COMITE PRO FRANCISCO NIEVES

Este Comité invita a todos los poseedores de talarinos de la función realizada el día 17 del corriente, en el salón "Vorwaerts", Rincón 1141, a beneficio de F. Nieves, a Chauffeurs, B. Mitre 370, todos los días de 17 a 20 horas, para hacer entrega de las entradas sobrantes. Teniendo este Comité que hacer balance el sábado 26 del corriente, los rogamos hagan la entrega para esa fecha.

— Los compañeros que quieran hacer circular listas de suscripción a beneficio de F. Nieves, que pasan por la secretaría, a la hora más arriba indicada.

EL COMITE